

“Aime Dieu et va ton chemin”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. IV.

MONTRÉAL 23 DÉCEMBRE 1876.

No. 3

SOMMAIRE.

1. LA ST. JEAN AU VATICAN.
2. ADRESSE DE L'UNION ALLET AU ST. PERE.
3. LA QUESTION D'ORIENT ET LE ST. SIÈGE.
4. UN MOT DU COLONEL.
5. LE 3 NOVEMBRE A DUBLIN.
6. M. OSOAR LALLEMAND.

7. UNION ALLET (Officiel.)
8. ECHOS DE ROME.
9. AVIS.
10. ORDINATION.
11. MARIAGE.
12. ANNONCES.

LA ST. JEAN AU VATICAN.

En 1790, à Sinigaglia, une noble famille italienne recevait du ciel un enfant auquel le lendemain, sur les fonds baptismaux, était donné le nom de Jean.

Les années s'écoulèrent ; après être passé par les divers degrés du sacerdoce, après avoir porté la parole de Dieu en Europe et en Amérique, devenu Archevêque en 1827, l'enfant de Sinigaglia, Jean-Marie Mastai Ferretti, était couronné Pape en 1846 ; le monde saluait Pie IX.

Depuis trente ans sur le trône pontifical, Pie IX a toujours eu presque sans interruption à lutter contre tout ce que l'enfer a pu remuer de puissances, de fureurs.

Malgré cette lutte acharnée qu'il eut à soutenir, qui pourrait énumérer tout ce que Pie IX a fait pour l'Eglise et la société humaine, durant ces trente ans ?

Les générations futures seront étonnées des grands faits, des actes importants et si nombreux, accomplis par ce Pontife qui comme son Divin Maître a été abreuvé du fiel de la haine, de l'envie, de la rage.

Les générations futures admireront, comme nous, cette figure toujours calme et serene au milieu des tempêtes, des orages et des angoisses.

Dans la paix ou le trouble, au Vatican ou à Gaëte, sur son trône ou en prison, aux jours de Castelfidardo et du 20 Septembre comme en ses jours si courts de joie et de triomphe, toujours il a été placide et majestueux, doux et ferme, ne semblant jamais rien craindre, toujours faisant trembler ses ennemis.

Sans répit Il a combattu l'erreur, sans relâche Il a lutté contre les ennemis du Christ et de l'Eglise, leur répétant ces paroles de Celui dont Il tient la place : *Portæ inferi non prævalebunt.*

Oh Zouaves Pontificaux, qu'est-ce qui pourra jamais égaler pour nous l'honneur d'avoir défendu un tel Pontife, d'avoir été les soldats d'un Roi comme celui-ci !!

Dans quelques jours, le 27 du courant, jour de la fête de St. Jean, il y aura concours au Vatican, devenu la prison de notre Auguste Pontife ; le sacré Collège, les princes romains, les prélats, et plusieurs des principaux officiers des troupes pontificales, vont se presser aux pieds de Sa Sainteté pour lui exprimer leurs vœux, leur dévouement et leur inaltérable amour.

Les Zouaves Pontificaux Canadiens ont voulu prendre part à cette démonstration toute filiale qui aura lieu mercredi prochain ; une adresse que nous publions plus loin a été envoyée par eux au général Kanzler avec prière à Son Excellence de la déposer aux pieds de Sa Sainteté.

Lorsque le Pontife suprême apparaîtra au milieu de sa Cour, les cœurs battront, ces poitrines qui se sont présentées sans peur au fer ennemi, se soulèveront, palpitent.

Mais malgré tout, nonobstant les ténèbres de la situation présente, un rayon de lumière illuminera les fronts ; cette année plus que jamais les vœux et les souhaits seront appuyés sur cette parole souvent sortie de la bouche même de notre Pontife et Roi : *In Deo spes nostra.*